

---



---

# L'UNION MÉDICALE DU CANADA

MONTREAL, MARS 1877.

---

## Consultations entre Médecins.

Le public n'a pas toujours pour nous l'estime, le respect et la reconnaissance qu'il devrait avoir, trop souvent nos services et notre dévouement ne sont rétribués que par de l'ingratitude et de la malveillance. Ces faits sont malheureusement très-vrais, mais aussi n'arrive-t-il pas à des médecins, de contribuer à entretenir et à aggraver un semblable état de chose, en ne sachant pas observer, les uns envers les autres, les règles les plus élémentaires de l'étiquette médicale, surtout lorsqu'il s'agit de se rencontrer en consultation. Aussi croyons-nous être particulièrement agréable à nos lecteurs en leur faisant part du magnifique discours que M. le Dr. Aubenas, président de la Société de Médecine de Nancy, a prononcé sur cette importante question, et que nous reproduisons du *Mouvement Médical* :

### MESSIEURS,

Je désire vous présenter quelques considérations sur l'usage, de plus en plus fréquent, *des consultations entre médecins*. Un pareil sujet me paraît de nature à être traité aujourd'hui. Nous sommes destinés à nous rencontrer journallement sur ce terrain ; peut-être ne sera-t-il pas sans intérêt d'étudier quelques-uns des points saillants, des principales difficultés qu'il présente.

L'usage des consultations est fondé sur la nature des choses. L'instinct de la conservation, le désir de s'affranchir soi et les siens des atteintes du mal physique, constitue la raison d'être de la pratique médicale. On veut être guéri ou soulagé, sûrement et rapidement, et si l'espoir fondé sur l'appel du médecin ne se réalise pas assez vite au gré du malade ou de ses proches, il est naturel qu'à l'un ou aux autres vienne la pensée de multiplier les secours pour amener ou hâter le résultat ardemment désiré.—Cette pensée surgit de mille manières : c'est le malade qui peu à peu s'impatiente, sent sa foi s'ébranler et veut entendre d'autres avis ; c'est la famille qui prend l'alarme ; c'est bien souvent quelque ami zélé, client fervent d'un autre médecin, qui affirme que son excellent docteur mènerait rondement les choses à bien, comme il a coutume de le faire.....